
!" 月 # 日，记者从广州海关召开
的打击毒品走私“霹雳行动”情况通报
会获悉，该海关今年共查获毒品走私案
!$%宗，查获包括海洛因、可卡因、冰
毒在内的各类毒品 "$&'$千克，抓获犯
罪嫌疑人 !($人。其中在邮递、快件渠
道查获毒品走私案 !)# 宗，占总数的
#&*。仅自 !) 月起开展的“霹雳行
动”，两个月就查获毒品走私案 #) 宗，
打掉了 $ 个犯罪团伙，缴获各类毒品

!)+千克，抓获犯罪嫌疑人 ,"名。
!! 月中旬，广州海关驻邮局办事

处关员在查验 -& 个寄往欧美地区的邮
包时发现，这堆小邮包中，竟然有 ""

个夹藏有精神类药物“地西泮”。“霹
雳行动”专案组立案侦查，初步掌握了
寄件人的身份信息。案发 #天后，一名
中国籍男子抱着 !& 个邮包来到涉案的
揽投站，早已埋伏在周围的缉私警察一
下子将其制服，并在涉毒邮包内搜出
“地西泮”。经审，该男子只是代人投递
邮包的替罪羔羊，而邮包的真正货主是

两名南亚某国人，住某半岛花园。
专案组兵分两路，很快掌握了该团伙两名巴基斯坦籍

成员和涉毒窝点的详细信息。凌晨时分，两名仍在
“发财梦”里的嫌疑人被抓获。专案组在其住处缴获
大量精神药物、写有收件人信息的 ./0 详情单
以及其他资料文件，仅精神药物就达 !)千克。
经查，今年 - 月—, 月广州海关驻邮局办事
处查获的 +, 个出口药片邮包，都由这个
走私团伙寄出去，其中的 -%个邮包含有
二类精神药品地西泮 %)$1#克、阿普唑
仑 !)-#'" 克。随后，专案组发现近
期从欧美退运的 "-个邮包也全是该
团伙所寄，其中部分邮包藏有精神
药品。至此，缉私警察共查获该
团伙走私精神药品约 ,)千克。

由于今年查获的毒品案中
涉及相当多的外籍嫌犯，广州
海关积极拓展缉毒国际合作，
及时通报案件信息及在逃人
员资料，实施跨境协同打击，
比如广州海关将查获!)多宗
易制毒化学品的案件通报给
寄件地巴基斯坦海关，将“%&

公斤海洛因”案件嫌疑人资料
通报给孟加拉海关。近期由于
出境藏毒邮包目的地多集中
于澳大利亚，广州海关与澳大
利亚海关及联邦警察建立起
缉毒执法合作“点对点”快速
反应机制，构筑两国共同打击
毒品走私的铜墙铁壁。

邮包 大毒枭
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本报北京 !"月 #日电（记者聂传清） # 日下午，第九次
全国归侨侨眷代表大会圆满完成各项议程，在北京人民大会堂
闭幕。

#日上午，中国侨联第九届委员会第一次全体会议在京召
开。会议以无记名投票方式选举林军为新一届中国侨联主席。

闭幕式上，宣布了当选的中国侨联第九届委员会主席、副
主席、秘书长、常务委员名单，通过了关于中国侨联第八届委
员会工作报告的决议、关于 《中华全国归国华侨联合会章程
（修正案）》 的决议、关于聘请第九届中国侨联顾问、海外委
员、名誉委员的决议。

大会号召全国各级侨联坚持以人为本、为侨服务宗旨，坚
持为大局服务、为侨服务统一，坚持国内海外工作并重、老侨
新侨工作并重，积极拓展海外工作，积极拓展新侨工作，建好
侨胞之家，凝聚侨界力量，为实现“两个一百年”目标和中华
民族伟大复兴的中国梦而努力奋斗。

第九次侨代会闭幕

中国高铁“速度比玛莎拉蒂还快”

深圳将在明年建立广东省首个
“弃婴岛”，为弃婴提供室内庇护场所。
对此，窦玉沛表示，设立弃婴岛，正是
基于生命至上、儿童权益优先的原则。

窦玉沛说，遗弃婴儿的父母或者
其他人员在遗弃时会选择比较隐蔽的
方式和不易被发现的地点，使孩子因
为不能被及时发现而死亡。许多国家
建立了安全港、弃婴保护仓等，用以收

留保护这些婴儿。
早在 ")!!年，河北省石家庄市就

设立了孤儿岛。民政部和有关部门请
国内外的专家学者、实务工作者、社会
组织的代表进行了认真反复的论证，
形成了共识，专家学者们建议在全国
推广。窦玉沛表示，这与我国未成年
人保护法的立法精神是一致的，与刑
法打击弃婴犯罪也是并行不悖的。
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本报北京 !"月 #日电（记者刘峣）民政部今日上午在国新办举行新闻发布会，介绍
全面深化改革创新，促进民政事业发展的有关情况，并就社会组织、社会救助等重点工作和热点话题回答了记者提问。

今年年初，社会组织管理制度改
革被纳入国务院机构改革和职能转变
方案。根据规定，成立行业协会商会
类、科技类、公益慈善类和城乡社区服
务类社会组织，可直接向民政部门申
请登记。

民政部部长李立国说，目前四类社
会组织的直接登记工作都在逐步试点
和铺开。已经成立的四类社会组织与原

有业务主管单位的脱钩要有一个过渡
期，目前民政部正在修订《社会团体管
理条例》，下一步还要修订《基金会管理
条例》和《民办非企业单位管理条例》。

同时2 在社会组织的登记管理上
将取消不必要的审批，下放权限。民政
部已经提出取消社会团体筹备成立的
审批，取消社会团体和基金会设立分
支机构的审批。

社会组织：取消不必要审批
此前，河北保定一农民因为无钱

手术而自锯残腿，引起了社会对于特
殊困难群体的广泛关注。针对三中全
会提出的推进城乡最低生活保障制度
统筹发展、加快健全重特大疾病医疗
保险和救助制度，民政部副部长窦玉
沛说，将强化制度性和法治性救助。

窦玉沛说，医疗救助和临时救助
是目前社会救助中的短板，需要综合

构建涵盖最低生活保障、特困人员供
养、自然灾害救助以及医疗、住房、
教育、就业、临时救助等专项救助在
内的制度体系框架。

目前民政部正在会同有关部门起
草这方面的法规，待成熟后公开征求
社会意见。同时，针对支出型贫困和
临时贫困等情况，民政部正在会同有
关部门研究全面建立临时救助制度。

社会救助：制定综合性法规

今年 &月，国务院出台《关于加
快发展养老服务业的若干意见》，对
于民间资本进入养老服务业提供了优
惠扶持政策，三中全会《决定》也提
出加快建立社会养老服务体系和发展
老年服务产业。

窦玉沛说，民政部正在会同有关
部门制定国务院意见的配套政策，将
在对服务设施和养老机构进行“补砖

头”和“补床头”同时，重点推进“补人
头”，将补贴补到老年人自己身上。

窦玉沛表示，民政部将确定部分
地区进行养老服务业综合改革试点，
力争在优惠政策方面再取得突破。同
时积极推进有条件的公办养老机构进
行市场化改革，对于新建的公办养老
机构，原则上实行公建民营，进一步
推动民办公助、政府购买服务。

养老服务：推进市场化改革 设弃婴岛：建议向全国推广
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本报北京 !"月 #日电（记者袁新文3

教育部副部长刘利民 #日在接受记者采访
时表示，教育部已经完成制定考试招生总
体方案，即将面向全社会公开征求意见。
之后，修改完善，印发实施。方案包括
“在建立健全高中学业水平考试制度的基
础上，减少高考科目，探索不分文理科设
置考试科目”等内容。

刘利民指出，十八届三中全会 《决
定》明确提出了考试招生制度改革。考试
招生改革的总体目标是，到 "("( 年，基本
建立中国特色的现代教育考试招生制度。
形成分类考试、综合评价、多元录取的基本
模式；健全考试与招生相对分离，学生多次
选择、学校依法自主招生、专业机构组织实
施、政府宏观管理，社会参与监督的运行机
制；构建衔接沟通各级各类教育、认可多种
学习成果的人才成长“立交桥”。

针对目前社会比较关注的中小学择校
热问题，刘利民指出：按照《决定》提出
的义务教育免试就近入学，试行学区制和
九年一贯对口招生要求，办好每一所义务
教育学校，不设重点学校重点班。

针对《决定》提出的“逐步推行普通高校基于统一高考和
高中学业水平考试成绩的综合评价多元录取机制”，刘利民表
示：要健全高中学业水平考试和综合素质评价制度，增强考试
的统一性和严肃性。考试内容主要考察学生高中学业完成情
况，促进学生学好每门课程，身心全面发展，分别采用合格和
等级方式来呈现考试成绩。

小

本报记者 任 涛

据湖南东洞庭湖国家

级自然保护区监测数据显

示，至 "(!- 年 !! 月底，

抵达东洞庭湖湿地越冬的

候鸟已达 ## 种、!( 万只

左右。东洞庭湖国家级自

然保护区位于湖南省岳阳

市境内，面积约 !& 万公

顷，!&&, 年成为国家级自

然保护区，主要保护对象

为湿地和珍稀鸟类。图为

一群反嘴鹬在振翅齐飞。

彭 斌摄
（新华社发）
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国务院总理
李克强 !" 月 " 日

在与英国首相卡梅伦
会谈时表示，中国在核

电、高铁领域拥有安全的
技术和较高的性价比，两
国加强合作前景广阔，并可
共同开发第三方市场。卡梅伦
回应称，欢迎中国企业投资英国
核电建设，愿向中方介绍英国拟建
设的高铁项目。
从今年初开始，中国的高铁、核电

等技术设备正在大规模地走出国门，拉
开了中国装备走向世界的大幕。

“我在中国乘坐高铁的经历中有很多令人吃
惊的事情，它的速度要比最快的玛莎拉蒂跑车还

要快。”
不久前刚刚访问中国的伦

敦市长鲍里斯·约翰逊近日在英国
《每日电讯报》发表文章，回忆自己在华乘

坐高铁的经历。
从 !""#年#月$日中国第一条时速%&"公里高铁

京津城际开通至今，短短'年，中国高铁经历了飞跃、
事故、停滞，人们也从排斥、不安到接受。

根据相关统计数据显示，截至 "(!" 年底，中
国高铁总里程达 &-#+公里。而自 "(!-年以来，随
着宁杭、杭甬、盘营高铁以及向浦铁路的相继开
通，高铁新增运营里程 !!($ 公里，我国高铁里程
达到了 !(,+-公里，跃居世界第一。
“中国高铁技术先进，安全可靠，成本具有竞

争优势，希望中泰加强铁路合作。”前不久李克强
总理在访问泰国时向泰国总理英拉“推销”了我国
高铁技术。而中泰两国签署的《关于深化铁路合作
的谅解备忘录》也为我国高铁“走出去”迈出了坚
实的一步。

中国装备的核心竞争力日益增强

!!月 "#日下午，中国广核集团有限公司董事
长贺禹、罗马尼亚国家核电公司总裁 4567895

:;95<=8 分别在关于建设罗马尼亚切尔纳沃德核电
站 -、,号机组的合作意向书上签字。

这是中国广核集团有限公司继今年 !)月 !$日
与法国电力公司就合作投资建设英国核电项目签署
战略合作协议后，签署的第二份关于在欧洲国家开
发建设核电项目的协议，标志着中广核在推进核电

“走出去”方面又迈出新步伐。
在过去的 -)年，我国从只能设计制造 -"万千

瓦水电机组，到能全部国产化制造 $) 万千瓦特大
型水电机组，从只能担当三峡工程机组制造的“配
角”，到成为右岸机组独立承包商，进步很快。国
内装备制造企业已能与跨国公司同台竞技。

原国务院重大技术装备办公室副主任董必钦在
接受本报采访时介绍，通过结合重大工程建设和重
点行业的需要，确立国产化依托工程，组织统一对
外谈判，引进、消化、吸收国外先进技术，支持企
业技术创新和技术改造等措施，我国一些重大装备
生产企业快速成长起来。

与世界双赢，走互利共赢之路

清华大学中国与世界经济研究中心研究员袁钢
明认为，中国的优势装备制造产品技术输出国外，
对中国和外国都有利，可以达到“双赢”。

根据英国官方的最新消息，卡梅伦的这次经贸
之行成果颇丰，目前已经签订了价值 #+ 亿英镑的
合同，包括 ,#亿英镑的路虎汽车销售以及一家英
国公司向中国销售自行车，这将至少为英国创造
!#))个就业机会。

在日前举行的第三届中国—中东欧国家经贸论
坛上，李克强指出，中国从不追求对中东欧国家的
贸易顺差，愿通过多种方式，如增加进口中东欧国
家牛羊肉、奶制品等优质农产品及其它产品、扩大
中国公民赴中东欧国家旅游等，促进彼此贸易动态
平衡。他同时也表示，中国愿加强与中东欧国家在
高铁和普通铁路、核电与其他电力、公路、港口、
电信等领域的合作，尽快启动一批大项目建设，使
中国和中东欧之间的投资规模迅速攀升，从而带动
贸易规模大幅增长。

本报记者
陆培法

我页岩气勘探获重大进展
据新华社北京 !"月 #日电（记者雷敏） 国家能源局 &日

发布消息称，我国页岩气勘探开发取得重大进展。中石化重庆
涪陵国家级示范区页岩气井平均单井产量 (& 万立方米>天，
累计实现商品气量近 )%"" 万立方米。中石油长宁—威远、
昭通两个国家级示范区和富顺—永川对外合作区，累计实现
商品气量 )"""万立方米。勘探开发过程中发现，部分区块前
景远超预期。
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